



ALEXEI NIKOLSKY/TASS/GETTY IMAGES

Vladimir Poutine : l'Ukraine souveraine n'existe pas

Le manifeste de 5,000 mots du président russe est une déclaration claire de sa volonté.

- Rufaro Manyepa
- [09/12/2021](#)

« Il n'existe aucune chose comme un peuple ukrainien distinct », a affirmé le président russe Vladimir Poutine dans un manifeste de 5,000 mots en juillet, lequel est regardé par les analystes comme une déclaration d'intention politique au sujet de l'Ukraine. Le manifeste est survenu en réponse à une loi ukrainienne validé le 30 septembre qui déclare l'intention de l'Ukraine de protéger les groupes minoritaires Tatar, Karaites et Krymchak en Ukraine.

Cependant, la plupart de ces peuples habitent dans la région Crimée de l'Ukraine, annexé par la Russie en 2014 et sur laquelle elle revendique la souveraineté. Donc, M. Poutine les voit en tant que russes. « Ils ne font qu'un avec les russes », a-t-il écrit, ajoutant que « l'État de l'Ukraine est une création artificielle » et un « coup de chance d'histoire qui doit être reconnaissant à la Russie pour l'avoir permis d'exister ».

M. Poutine justifie ses assertions en faisant référence à ce que de nombreux analystes ont qualifié de mythes historiques et théories du complot. Mais lorsque de fausses croyances sont entretenues par un homme aussi dangereux que Vladimir Poutine, il y a lieu de s'inquiéter. L'*Atlantic Council* a dit que la justification pour son obsession avec l'Ukraine et une « déraison meurtrière » que le monde ne doit pas ignorer.

Mark Episkopos a écrit pour le *National Interest* :

Évaluer cette rhétorique seulement comme un signal que Moscou se prépare à entreprendre une action militaire spécifique serait de passer à côté de l'ampleur de ce que le président russe essaie d'exprimer. L'opus de M. Poutine n'est rien de moins qu'un acte de désinvestissement moral et politique, pas seulement de l'Ukraine contemporaine, mais de la possibilité même d'un État ukrainien en dehors de la sphère d'influence russe.

En d'autres termes, il ne s'agit pas seulement de récupérer l'Ukraine. Il ne s'agit pas pour Poutine de faire une seule action. Il s'agit d'une série d'étapes, un système de croyances inhérent qui informe toutes les décisions majeures. Il s'agit d'un désir ardent d'inverser ce que Poutine a appelé de façon célèbre « la plus grande catastrophe géopolitique du 20^e siècle ». Et l'Ukraine n'est qu'une des nombreuses pièces mobiles.

Cette vision est claire dans l'esprit de Poutine et dans sa politique depuis le début de son mandat. En 2004, il a truqué les élections et renforcé son emprise sur le pouvoir ; en 2008, il a envahi la Géorgie ; puis la Crimée en 2014. Et depuis lors, des milliers de personnes sont mortes dans les combats pour les régions de Louhansk et de Donetsk, tandis que des partenariats stratégiques ont été rétablis avec une foule de nations de l'ancienne Union soviétique.

Et ce printemps encore, il a positionné des troupes à la frontière avec la Crimée.

« Je suis convaincu que la véritable souveraineté de l'Ukraine n'est possible qu'en partenariat avec la Russie », a écrit Poutine. « Ensemble, nous avons toujours été et nous serons plusieurs fois plus forts et plus capable de réussir. Car nous sommes un seul peuple. »

« Poutine prépare le terrain pour la guerre », a averti l'économiste suédois Anders Aslund, conseiller du prédécesseur de Poutine, Boris Eltsine. Il estime que le manifeste de 5,000 mots de Poutine est une déclaration d'intention. C'est une carte routière qui indique le chemin à suivre.

Et l'Europe peut voir où cette route mène.

Après que la Russie a redessiné les frontières de l'Ukraine en annexant la Crimée en 2014, le ministre roumain des Affaires étrangères Titus Corlatean a déclaré à *Associated Press* : « Il y a tout d'abord la crainte [...] d'une éventuelle contagion. La Roumanie est extrêmement préoccupée. » Ce même sentiment était partagé par les nations d'Europe de l'Est. La belligérance russe terrifie l'Europe.

Dans son article intitulé « *The Crimean Crisis Is Reshaping Europe* [La crise de Crimée remodèle l'Europe] », le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, écrit : « Les Ukrainiens et les Européens de l'Est ont vécu une occupation brutale. Leurs pays ont été pulvérisés pendant la Seconde Guerre mondiale. Ils savent ce que la Russie peut et va faire—et ils le craignent d'une manière qu'il est difficile pour nous, à l'Ouest, de même imaginer. »

La truculence russe est motivée par le désir de Poutine d'inverser l'effondrement de l'Union soviétique. C'est un point que la Bible expose de manière très détaillée. (Pour en savoir plus, lisez notre article « [Poutine et la 'plus grande catastrophe'](#) »).

Mais la Bible attire également l'attention sur la peur que l'agression russe suscitera en Europe. Elle dit que la réaction de l'Europe à cette agression entraînera l'accomplissement d'une prophétie majeure.

M. Flurry a écrit :

Nous avons prophétisé depuis environ 70 ans que l'Europe de l'Est deviendrait une partie essentielle d'une nouvelle superpuissance européenne—une résurrection du Saint Empire romain. Cette prophétie est directement liée à la crise de la Crimée ! La peur que vous voyez en Europe à cause des événements en Crimée va amener 10 dirigeants en Europe à s'unir d'une manière soudaine et dramatique—et en accord précis avec la description de la Bible de cet empire européen ! ...

La réaction de l'Europe à cette crise est quelque chose que vous devez observer, car elle est en train de façonner et de modeler la composition future du Saint Empire romain ! Elle incite les dirigeants européens à agir de manière urgente pour lier ensemble ce Saint Empire romain que nous avons prophétisé depuis tant d'années.

Poutine dit et fait ce qu'il veut. La dissuasion américaine était autrefois forte. Mais la récente approbation du gazoduc Nord Stream 2 montre que la volonté des États-Unis de faire échec à Poutine s'estompe. Le gazoduc expose l'Ukraine aux moyens de pression russes et pourrait permettre à la Russie de déstabiliser les économies européennes.

L'Europe ne peut plus dépendre de l'Amérique. Et ses nations savent qu'elles ne peuvent pas faire face à la Russie séparément. Ainsi, alors que la bellicosité russe s'accroît, les pays d'Europe vont « s'unir de manière soudaine et spectaculaire », comme le prophétise la Bible.

Pour bien comprendre la signification de ces événements mondiaux, lisez l'article de M. Flurry intitulé « *The Crimean Crisis Is Reshaping Europe* [La crise de Crimée remodèle l'Europe] », dans lequel il aborde les prophéties d'Ezéchiel 38, de Daniel 2 et d'Apocalypse 17 concernant le Saint Empire romain et la façon dont la peur de la Russie poussera l'Europe à s'unir. Si vous voulez encore plus d'informations, demandez notre brochure gratuite [L'Allemagne et le Saint Empire romain](#)



**Téléchargez, ou
commandez votre
copie gratuite de**
Il avait raison
**maintenant en
cliquant ici.**